

El humor y la risa, ayudaron a Danny Trejo a superar su adicción a las drogas y a dejar la



JUEVES 9 / JULIO / 2020 CIUDAD DE MÉXICO

52 PÁGINAS, AÑO XXVII NÚMERO 9,686 **\$ 20.00** 

Dice López Obrador que Trump ofrece 'comprensión y respeto'

# Declaran su 'idilio'; olvidan problemas

Esquivan violencia, drogas, armas y muro fronterizo durante encuentro

ISABELLA GONZÁLEZ REFORMA / ENVIADA

WASHINGTON.- En un encuentro donde hubo más elogios mutuos que alusiones a problemas concretos, los presidentes de México, Andrés Manuel López Obrador, y de Estados Unidos, Donald Trump, sellaron ayer una alianza económica, a sólo unos meses de las elecciones norteamericanas.

En la declaración conjunta que ambos mandatarios firmaron no hubo mención a problemas como la violencia, el muro fronterizo, el consumo de drogas y el tráfico de armas entre ambas naciones.

Por el contrario, se privilegió la entrada en vigor del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) y las inversiones entre las naciones, así como la coordinación binacional ante el Covid-19 y la reactivación económica ante la crisis

En su primera visita oficial en el extranjero, el Mandatario mexicano reivindicó frente a Trump el papel de los migrantes en el desarrollo de Estados Unidos y recordó al republicano que algunos de sus más destacados antecesores no se han entrometido en la vida interna de México ni en sus decisiones

políticas y energéticas. Desde el Jardín de las Rosas, en la Casa Blanca, el tabasqueño le agradeció no tratar a México como una colonia y el tono de sus expresiones hacia los mexicanos.

"Por eso estoy aquí, para expresar al pueblo de Estados Unidos que su presidente se ha comportado hacia nosotros con gentileza y respeto. Nos ha tratado como lo que somos: un País y un pueblo digno, libre, democrático y soberano", dijo López Obrador.

A pesar de la tradicional posición antiinmigrante de



LARGO Y TENDIDO. Mientras Trump dedicó 7 minutos a su discurso, AMLO tomó el micrófono y extendió su intervención durante más de 15 minutos.

Trump, el Presidente mexicano reconoció "el buen trato" que se ha dado a los connacionales y las deferencias que ha tenido hacia él en lo personal.

"Durante mi mandato como Presidente de México, en vez de agravios hacia mi persona y -lo que estimo más importante- hacia mi País, hemos recibido de usted, comprensión y respeto", sostuvo. Quise estar aquí para agradecerle al pueblo de Estados Unidos, a su Gobierno y a usted, Presidente Trump, por ser cada vez más respetuosos con nuestros paisanos mexicanos", resaltó.

Previamente, el norteamericano pronunció una lista de cumplidos v agradecimientos para su invitado y reconoció la contribución de los migrantes mexicanos, a quienes en el pasado se ha referido como asesinos y violadores.

"Estados Unidos alberga a 36 millones de mexicanoamericanos que fortalecen nuestras comunidades y colorean todos los trazos de la vida de nuestra nación; además, son grandes hombres y mujeres comerciantes, conforman un gran porcentaje de propiedad de negocios.

"Son sumamente exitosos, son como usted: grandes negociantes, grandes personas y seres honorables", resaltó un Trump, con inusual amabilidad.



■En la cena participaron empresarios como Carlos Bremer (1), Carlos Slim (2), y Miguel Rincón (3), compadre de AMLO y dueño de Bio Pappel.





REFORMA / ENVIADA

WASHINGTON.- Les hicieron una prueba para detectar Covid. Y la pasaron.

Ya en la Casa Blanca funcionarios y empresarios olvidaron su-sana distancia; se dieron apretones de manos y fuertes abrazos.

Cenaron Lubina con alioli, una crema de lima como postre y hablaron de buenos

propósitos. Carlos Slim expresó que el T-MEC era más completo que el TLCAN por la inclusión de nuevas reglas laborales; Jeff Martin, CEO de la compañía de infraestructura energética Sempra, y Gretchen Watkins, presidenta de Shell Oil Company, prometieron inversiones en México; el compadre de AMLO, Miguel Rincón, de Bio Pappel, dijo

que él también invertirá, pero en Estados Unidos.

Patricia Armendáriz narró por twitter los elogios de Trump: "Su presidente es el mejor Presidente que han tenido. Es duro, audaz", dijo el estadounidense sobre AMLO.

"Estamos en la mejor disposición de favorecer sus inversiones en México, para eso está nuestro Canciller Marcelo Ebrard y Alfonso Romo", replicó el tabasqueño, según la

Directivos de Intel, Ford, GM y Lockheed también estuvieron en el ágape.

Por México, hubo otros amigos del Presidente: Bernardo Gómez, de Televisa; Ricardo Salinas, de Azteca; Olegario Vázquez, de Grupo Imagen; Carlos Hank, de Banorte; Francisco González, de Grupo Milenio, y Carlos Bremer, de Value.

### **ABRAN LAS PUERTAS**

Luego de cerrar por más de tres meses, ayer las plazas comerciales de la Ciudad de México fueron reabiertas. Más de 600 centros comerciales y tiendas departamentales reiniciaron actividades y unas 860 mil personas regresaron a trabajar. CIUDAD 2

#### PRIMERA CAUSA DE MUERTE

Con 14,662 fallecimientos, el Covid-19 se convirtió en junio en la primera causa de mortalidad en México.

Superó el promedio mensual de decesos por males cardiacos, con 11,802 fallecimientos: de diabetes, con 8.877, o tumores con más de 7 mil. alertó Carlos Santos, director de Políticas en Salud Global de la Universidad George Washington.

#### **NUEVO** RÉCORD

México reportó 6 mil 995 casos de Covid-19 en un día lo que representó el mayor registro de contagios desde que inició la pandemia.

**PÁGINA 11** 



■ Prófugo desde hace cuatro años, el ex Gobernador de Chihuahua fue capturado ayer en Florida.

## Y de regalo: César Duarte

Y VÍCTOR FUENTES

La captura del ex Gobernador de Chihuahua, César Duarte, llegó como regalo al gobierno mexicano.

Alguaciles federales de Estados Unidos detuvieron ayer en Miami, Florida, al ex Mandatario priista que era buscado por decenas de casos de corrupción en México, entre ellos el de un desvío de 250 millones de pesos a las

campañas del PRI. Contra Duarte se han librado por lo menos 21 órdenes de aprehensión, desde que en octubre de 2016 concluyó su mandato, de las cuales 20 corresponden al fuero común y una a la jurisdicción federal.

Las autoridades mexicanas tenían conocimiento de que el ex Mandatario radicaba por lo menos desde hace dos años en Miami, Florida, aunque aparentemente antes vivió en Texas.

México había solicitado la extradición para que responda en principio por una acusación de desvío de 96.6 millones de pesos de recursos públicos en favor de dos de sus empresas.

Lo anterior, de acuerdo con la orden para detener con fines de extradición a Duarte, librada el pasado 24 de abril por John F. Robbenhaar, juez de la Corte para el Distrito de Nuevo México, con sede en Albuquerque.

México pidió la extradición con base en una orden de aprehensión girada el 8 de octubre de 2019 por la jueza local María Alejandra Ramos Durán, por los delitos de peculado y Asociación delictuosa, que el Código Penal de Chihuahua sanciona con penas máximas de nueve y doce años de cárcel, respec-

tivamente. La fiscalía federal en Nuevo México detalló que, entre junio de 2011 y noviembre de 2014, el estado de Chi-

#### Los caminos conducen a...

Dos íconos de la corrupción del sexenio pasado llegarán extraditados a México. Con Duarte se desvió dinero de Hacienda para el PRI. Lozoya es acusado de recibir sobornos. En ambos casos se asegura que Enrique Peña siempre estuvo



Con el ex Gobernador César Duarte.



Con el ex director de Pemex, Emilio Lozoya.

huahua transfirió 96.6 millones de pesos a las empresas Unión Ganadera Regional División del Norte del Estado de Chihuahua, así como a Financiera de la División del Norte SOFOM, de las cuales Duarte era accionista mayo-

Algunas de las transferencias se hicieron desde la "cuenta deudora", para gastos de emergencia del Estado, lo que permitía liberar el dinero rápidamente v sin justificar.

610972000016

# Queda AMLO como pieza de campaña

JOSÉ DÍAZ-BRISEÑO

Apenas terminó el encuentro privado entre Donald Trump y AMLO, y el candidato demócrata a la presidencia Joe Biden arremetió contra el Presidente estadounidense por su doble discurso respecto a México.

"Trump arrancó su campaña para 2016 llamando violadores a los mexicanos. Desde entonces él ha propagado el racismo contra nuestra comunidad latina", reclamó.

Y adelantó su posición respecto a las relaciones binacionales: "Necesitamos trabajar en sociedad con México. Necesitamos restaurar la dignidad y la humanidad en nuestro sistema de inmigración. Eso es lo que haré como Presidente".

Como pieza de la campaña, la visita de AMLO a Washington fue usada en favor del comité proselitista de Trump. En la cuenta de

twitter EquipoTrump, que difunde la posición oficial del candidato republicano, Biden recibió su réplica. "En realidad, Joe, mien-

tras has gastado décadas haciendo promesas vacuas a los hispanos, el Presidente Trump realmente ha cumplido con nuestra comunidad. Es por eso que el Presidente López Obrador dijo hoy que ha tratado a los mexicanos con 'comprensión' y 'respeto".



Lquipo Trump - Text VAMOS... That's why President López

Obrador said today that @realDonaldTrump has treated Mexicans with "understanding" and "respect."

■ Biden y la campaña de Trump se enfrentaron ayer.